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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Ajaran Aliran Kebatinan Perjalanan Kabupaten 

Tulungagung” ini ditulis oleh Nailis Sa’adah, NIM. 2832123006, pembimbing Dr. 

Ahmad Rizqon Khamami, MA. 

Kata kunci: Sejarah, Ajaran, Aliran Kebatinan Perjalanan 

Di kabupaten Tulungagung, masih dijumpai banyak aliran kebatinan. Diantara 

aliran-aliran kebatinan yang ada, tidak semua masyarakat mengetahui 

keberadaannya. Satu dari beberapa aliran kebatinan di Tulungagung yang 

mendapat pengakuan dari pemerintah dan masih terus eksis adalah Aliran 

Kebatinan Perjalanan. Namun di lain pihak, ada yang mengatakan bahwa 

organisasi atau Aliran Kebatinan Perjalanan merupakan suatu kelompok yang 

mengandung klenik dan terindikasi sesat.  

Rumusan masalah dalam penulisan skripsi ini adalah: (1) Bagaimana sejarah 

Aliran Kebatinan Perjalanan? (2) Bagaimana ajaran Aliran Kebatinan Perjalanan 

Tulungagung? Adapun yang menjadi tujuan penelitian ini adalah: (1) Untuk 

mengetahui sejarah Aliran Kebatinan Perjalanan dan untuk mengetahui 

kemunculannya di Kabupaten Tulungagung. (2) Untuk mengetahui ajaran Aliran 

Kebatinan Perjalanan Tulungagung. 

Skripsi ini bermanfaat bagi masyarakat luas, khususnya bagi mahasiswa IAIN 

Tulungagung sebagai tambahan wawasan mengenai ajaran dari Aliran Kebatinan 

Perjalanan. Karena pada dasarnya, ajaran dalam aliran tersebut tidak berbeda jauh 

dengan ajaran dalam agama resmi pada umumnya. Tujuan mereka yaitu menuju 

Tuhan. Namun mereka mempunyai cara sendiri untuk mencapai Tuhan.  

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan 

etnografi. Yang dimaksud dengan pendekatan etnografi adalah penelitian yang 

mendeskripsikan kebudayaan sebagaimana adanya. Sedangkan data yang 

diperoleh menggunakan sumber lisan melalui wawancara dengan penghayat dan 

sumber tertulis dari buku Budaya Spiritual yang dijadikan sebagai pedoman oleh 

penghayat Aliran Kebatinan Perjalanan. 

Setelah penulis melakukan penelitian dengan metode di atas, maka penulis 

memperoleh hasil: (1) Sejarah Aliran Kebatinan Perjalanan secara umum dan 

kemunculannya di Kabupaten Tulungagung. Mengenai kemunculannya di 

Tulungagung, juga dijelaskan dimana saja tempat yang pernah Mei Kartawinata 

(pendiri aliran) singgahi. Selain itu juga menyebutkan siapa saja orang yang 

menerima ajaran Aliran Kebatinan Perjalanan secara langsung dari Mei 

Kartawinata. (2) Ajaran Aliran Kebatinan Perjalanan yang meliputi ajaran tentang 

Tuhan, manusia, dan juga alam. Dalam ajaran tentang Tuhan, aliran ini 

menjelaskan mengenai keberadaan Tuhan, sifat-sifat Tuhan, nama-nama lain 

Tuhan, dan tata cara yang harus dilalui untuk bisa mendekat dengan Tuhan. 
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Dalam ajaran tentang manusia, menjelaskan proses penciptaan manusia dan 

kewajiban manusia selama hidup di alam madya (dunia). Dalam ajaran tentang 

alam, menjelaskan bagaimana Tuhan menciptakan alam semesta ini beserta isinya. 
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ABSTRACT 

 
Thesis entitled “The Belief of Kebatinan Perjalanan in Tulungagung” writen by 

Nailis Sa’adah. Registered Number: 2832123006. Advisor Dr. Ahmad Rizqon 

Khamami, MA. 

Keyword: History, Doctrine, Kebatinan Perjalanan’s belief. 

In Tulungagung, it has still found lot of  Kebatinan's belief. Among of the existing 

of Kebatinan's belief had not known by the society. One of the Kebatinan's belief 

which followed by the society and accepted by the goverment is Kebatinan 

Perjalanan's belief. But on the other hand, it has said that the belief of Kebatinan 

Perjalanan is a group which contains of occult and it indicated as the lost belief. 

The formulation of research problems as follows: (1) How is the history of 

Kebatinan Perjalanan's belief? (2) How is the belief of Kebatinan Perjalanan in 

Tulungagung? The purpose of this research are: (1) To know the history of 

Kebatinan Perjalanan's belief and to know the surfacing of this belief in 

Tulungagung. (2) To know how  Kebatinan Perjalanan's belief is. 

This thesis was beneficial to the wider society, especially for the students of  IAIN 

Tulungagung as additional insight about the belief of Kebatinan Perjalanan. 

Basically, the ideology of this belief was not too different from the other religions 

in general. Their main goal is to reach the Lord. But they have their own way to 

achieve the Lord. 

In this research, the researcher used a qualitative methodology with the  

ethnography approach. What mean by ethnography approach is research which 

described the culture properly. While the data were obtained orally by 

interviewing the follower of  Kebatinan Perjalanan's belief and  the writen sources 

were taken from Spiritual Culture's book which used as guidelines by the follower 

of  Kebatinan Perjalanan's belief. 

After finishing the research based on  the research method above, the researcher 

found the findings as follows: (1) The history of Kebatinan Perjalanan's belief in 

general and the   raising of this belief in Tulungagung. This belief was surfaced in 

Tulungagung, and it also described where Mei Kartawinata (founder) have stayed 

ever. In addition, it also mentioned some people who accepts the ideologu of 

Kebatinan Perjalanan's belief directly from the founder, Mei Kartawinata. (2) The 

ideology of  Kebatinan Perjalanan's belief include a teaching about God, human, 

and also nature. In a teaching about God, this belief described the existence of 

God, the character of God, the other names   of God, and procedures how to be 

closed to the Lord. In a teaching about humans, through the process of the  human 

creation and the obligations of people for living in the world. In the teaching 

about nature, it explained how God created the universe and its contents. 
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 صلخّ الم

 

 Aliran"تعاليم المدرسة الباطنية الرحلة ) البحث العلمي بالموضوع

Kebatinan Perjalanan ،"رقم ، قد كتبته نيل السعادة( منطقة تولونج أجونج

 الدكتور أحمد رزقا حمام الماجستير.،  تحت إشراف ٢٨٣٢١٢٣٠٠٦دفتر القيد: 

 Aliran)المدرسة الباطنية الرحلة  ‚تاريخ التعاليم، الكلمة الأساسية:

Kebatinan Perjalanan) 

الخلفية في هذا البحث هي ما زالت المدارس الباطنية كثيرة في تولونج 

أجونج. ومن بين تلك المدارس الباطينية لا جميع من المجتمع يعرفون عن 

دها. إحدى المدارس الباطنية في تولونج أجونج التي قد نالت الإعتراف من وجو

 Aliranالحكومة و ما دامت تعيش حتى الآن هي المدرسة الباطنية الرحلة )

Kebatinan Perjalanan ولكن من الناحية الأخرى، هناك مَن قال أن المنظمة أو .)

 شعوذة و الضلالة.المدرسة الباطنية الرحلة فرقة واحدة تشتمل على ال

المدرسة  ( كيف تاريخ١مسائل البحث في كتابة هذا البحث العلمي هي: )

أما  ( كيف تعاليم المدرسة الباطنية الرحلة تولونج أجونج؟٢الباطنية الرحلة؟ )

( ٢المدرسة الباطنية الرحلة ) تاريخ ( لمعرفة عن١أهداف هذا البحث فهي: )

 .الباطنية الرحلة تولونج أجونجلمعرفة عن تعاليم المدرسة 

فوائد هذا البحث العلمي هي يفيد للمجتمع شاملة و لطلاب الجامعة 

الإسلامية الحكومية تولونج أجونج خاصة كزيادة المعرفة عن التعاليم من 

. لأن التعاليم في تلك المدرسة لا تختلف بعيدا بتعاليم المدرسة الباطنية الرحلة

وجّه أهدافها إلى الربّ. ولكنها ذات الطريقة نفسها الدين الرسمي غالبا. تت

 للوصول إلى الربّ.

تستخدم الباحثة في هذا البحث العلمي الطريقة الكيفية بالمدخل إثنوغرافيا. 

والمراد بالمدخل إثنوغرافيا هو البحث الذي يصف عن الثقافة كما كان. أما 

المقابلة مع التابع و الحقائق المحصولة فباستخدام المصادر الشفوية بطريق 

المصادر الكتابي من كتاب الثقافة الدينية الذي يجعله تابع المدرسة الباطينية 

 الرحلة كالمبدأ.



xiv 
 

بعد أداء البحث بتلك الطريقة، فحصلت الباحثة على نتائج البحث وهي 

( تاريخ المدرسة الباطينية الرحلة غالبا و خروجها في منطقة تولونج أجونج. ١)

ط عن خروجها في تولونج أجونج، بيُّن أيضا عن الأماكن التي قد زار وبالإرتبا

فيها ميئي كارتاوناتا )مؤسس المدرسة(. سوى ذلك ذكُر أيضا أشخاص الذين 

( تعاليم ٢يقبلون تعاليم المدرسة الباطينية الرحلة مباشرة من ميئي كارتاوناتا. )

عن الربّ، الإنسان، و كذلك المدرسة الباطينية الرحلة الذي تشتمل على التعاليم 

العالم. في التعاليم عن الربّ، تبينّ هذه المدرسة عن وجود الربّ، و أوصافه، و 

أسمائه، و الطريقة اللازمة لأجل التقرّب إلى الربّ. في التعاليم عن الإنسان، بيُنّ 

 عملية خَلق الإنسان و فريضته طول الحياة في عالم ماديا )الدنيا(. وفي التعاليم

 عن العالم، بيُنّ كيفية الربّ في خلق هذا العالم و محتوياته.

 
 

  


